

ジエイトラ

# JTRA Magazine

第4号  
September  
2022

コロナ後の  
観光立国を目指して

和歌山県特集

## CONTENTS

トップ対談

空港型地方創生の未来 ..... 3

株式会社南紀白浜エアポート

代表取締役社長 岡田信一郎氏

×

和歌山県 商工観光労働部

部長 寺本雅哉氏

×

一般社団法人 日本ツーリズム推進協議会 (JTRA)

理事長 戸崎肇

南紀白浜空港を拠点とした  
地域活性化への取り組み ..... 7

日本航空株式会社 西日本支社 事業部  
地域事業グループ マネージャー

月井誠氏

地域貢献・共創の未来を拓く、  
NECソリューションイノベータ  
白浜センター ..... 9

NECソリューションイノベータ株式会社  
イノベーション推進本部 プロフェッショナル

白浜センター長

阪口信吾氏

碧き海に浮かぶ、一島一旅館の  
おもてなし ..... 11

碧き島の宿 熊野別邸 中の島

JTRA時事コラム

「観光は平和へのパスポート」  
新たな観光立国に向けて ..... 13

一般社団法人日本ツーリズム推進協議会

会長 木村慶一





先駆けて取り組んでいたワーケーション＊の説明。致や串本町で打ち上げ準備が兼む民間のワーケーション施設「スースポート紀伊」にかかる利用者の増加など、さまざまな要因があります。しかし、「コロナ禍の影響で民営化2年目の2020年度の旅客数は過去最高から気に過去最低の前年比48%にも落ち込みました。ビニチに直面しましたが、安心感がW-Iトロコロ時代における観光政策の重要なキーワードになると考え、「地域丸ごと安心をスローガンに掲げ、空港と地域を連携した安全対策を実施。抗菌・防臭・抗ウイルス施工を空港とお客様の移動動線を踏まえた地域の約30か所で実施した「和歌山丸ごと抗ウイルス一ティング大作戦」やお客様の笑顔をメモリアルで読みとり、除菌液を噴射するスプレー設置を空港敷設金額をとり方で設置するなど、数々の取り組みを行いました。一方、和歌山県では当

きの年も、お客様の笑顔をメモリアルで読みとり、除菌液を噴射するスプレー設置を空港敷設金額をとり方で設置するなど、数々の取り組みを行いました。一方、和歌山県では当

時の国の方針を上回る数々のコロナ感染予防策、医療対策経済対策を迅速に執ったことで、今日まで高いレベルの安全性を維持しています。これらの取り組みと県による観光関連事業者の支援策が相まって、2020年8月には大手旅行社統計において、和歌山県は宿泊予約人數の前年比で全国トップの1.8%～8%を記録しました。これに連動する形で、和歌山も民営化空港における旅客人数の下止まりで第1位となる前年比48%を達成。2021年度の旅客人数は、2017年度を上回る1,400,000人によって回復し、2022年には、4月から4か月連続で月別搭乗者数の過去最高を更新。7月はこれまで月間で過去最高だった2019年11月を818人上回る1,968人、さらに8月には、7月を上回る過去最高の2,510人を記録しました。

\*Workcation（ワーケーション）の説明（テレワークなどを活用しリゾート地や温泉地など、普段とは異なる場所で地域の魅力に触れる会員仕事を行う動き）

先駆けて取り組んでいたワーケーション＊の説明。致や串本町で打ち上げ準備が兼む民間のワーケーション施設「スースポート紀伊」にかかる利用者の増加など、さまざまな要因があります。しかし、「コロナ禍の影響で民営化2年目の2020年度の旅客数は過去最高から気に過去最低の前年比48%にも落ち込みました。ビニチに直面しましたが、安心感がW-Iトロコロ時代における観光政策の重要なキーワードになると考え、「地域丸ごと安心をスローガンに掲げ、空港と地域を連携した安全対策を実施。抗菌・防臭・抗ウイルス施工を空港とお客様の移動動線を踏まえた地域の約30か所で実施した「和歌山丸ごと抗ウイルス一ティ

ング大作戦」やお客様の笑顔をメモリアルで読みとり、除菌液を噴射するスプレー設置を空港敷設金額をとり方で設置するなど、数々の取り組みを行いました。一方、和歌山県では当



日本ツーリズム推進協議会 理事長 戸崎 勉  
東京大学 経済学研究科 現代経済学専攻 博士課程修了 博士（経済学）  
専門分野：航空政策、観光政策、交通政策、観光政策。  
現在は慶應義塾大学教授、専門は交通政策、観光政策。

## トップクラスのポテンシャルを秘めた観光資源を活かし、「空港型地方創生」でツーリズム＆ワーケーションをリード。

民営化初年度の2019年に過去最高の旅客人数を達成した南紀白浜空港。しかし、和歌山県・地域と連携しながら、高い潜在力を秘めた観光資源を活かした数々の取り組みが功を奏し、その未来に限りない可能性が見えてきた。

■ 戸崎

南紀白浜空港は、2019年4月に民営化し、「空港型地方創生」をコンセプトに、和歌山県および地域と連携し、地域活性化＊取り組みを始めた。民営化の初年度は、新型コロナウイルス感染症の影響を受けながらも、過去最高の旅客人数を達成しています。また、和歌山県は、本年7月に発表された「じゃらん宿泊旅行調査2022」（都道府県魅力ランクイング）の総合満足度において、前年度から2つ順位を上げて1位を得るなど、その観光資源の魅力には、国内外から熱い眼差しが向けられています。その背景には、どのような取り組みがあったのでしょうか？

■ 寺本

和歌山県は、黒潮のもたらす温暖な気候（豊かな自然に恵まれており、観光資源においても独自の魅力を擁しています）。世界遺産・紀伊山地の靈廟と参詣道として登録された高野山・熊野古道や白浜・勝浦川・湯龍神などの温泉地もその象徴といえます。また、近年は、万葉の時代より美しい景勝を歌に詠まれ、和歌の聖地となる和歌の浦・諦と共に生きる熊野灘の捕鯨文化、修驗道はじめより地とされる葛城修験など、7つの「日本遺産」をストーリーによりブランド化。さらに、紀伊半島の南部地域に広がる「南紀熊野ジオパーク」や申本すまきをはじめとするダイビング・スポーツなど、雄大な自然景観の形成過程やマリン・リゾートを体験できる観光スポットも



スペシャルインタビュー（対談）

### 空港型地方創生の未来

【聞き手】  
日本ツーリズム  
推進協議会  
理事長 戸崎 勉

人気を集めています。和歌山県では、高いポテンシャルを秘めたこれらの観光資源を、さまざまなものやイベントを通して紹介しています。

■ 戸崎

当空港は、民営化初年度の2019年に過去最高の旅客人数を達成しました。その背景には、県による観光資源の再検証と再構築とPR強化が大きな影響を及ぼしたのでしょうか？

■ 戸崎

当空港は、民営化初年度の2019年に過去最高の旅客人数を達成した。これは、全国平均の約13%を大きく超えるもので、全国でもトップクラスの割合です。さらに、約64%を占めるアシ系の中でも、宿泊層が散見される点も和歌山の特徴です。その背景には、この観光資源とは異なる和歌山の魅力があると思われます。日本と自然の潮流に触れて、ヨリヨリ世界を体験できる和歌山の観光地は、教養あるインバウンド高齢層の知的好奇心を刺激する、差別化された価値を備えているといえます。

■ 寺本

首都圏からのクセスの良さも和歌山が選ばれた大きな要因でした。欧米系インバウンドの約80%は羽田成田を入国や移動の拠点として、興味のある観光地を目指します。その中で和歌山は羽田からの直行便があり、短時間で行けるうえ、到着後の観光地へのアクセスも良好なため、選ばれるケースが多いのです。

■ 戸崎

欧米系に人気の熊野古道や、伊豆半島で最高位のド・ジャポン＊の旅館ガーデン・グリーン・ガイ

ド・ジャポンで最高位の星、これを含む紀伊半島の世界の旅館ガイドブック「ロリーブ・ラネット＊」の「Best in Travel 2018」（以下、世界の訪れるべき地域ベスト10）に日本で唯一（第5位に）選ばれました。この矢先にコロナ禍が実り、やがて、特に多かったのが、コロナ禍は和歌山だけでなく、日本全国の觀光地に等しく大きな打撃を与えました。この時点で日本の觀光地はゼロ・スケーラー、ふたたびノートセイする得しない状況に陥ったと思います。コロナ禍は和歌山の觀光事業にとって危機であると同時に、ライバルに追いついています。また、田辺市熊野古道をターゲットとした熊野古道の個人旅行者をターゲットとした熊野古





他事業者との取り組みにも積極的に参加し、空港の魅力向上にも貢献していきたい

航空移動のための施設から、空港そのものを新たな観光資源として広げていく取り組みも始まっています。今年6月には南紀白浜エアポート・日本電気(NEC)、凸版印刷、マクニカとの5社共同で南紀白浜空港において、MR(Mixed Reality、複合現実技術やローカル5Gを活用して、仮想空間にあるデジタルコントラクトと滑走路などの現実空間を融合させた「MR空港体験」の実証事業を開始しました。MRグラスを装着した参加の方たちの目の前に3Dで飛行機が現れ、その上にケレヨンやスプレーなどを使って自由にペインティングをした機体が3D化したライフレーダーのなかで羽田空港から南紀白浜空港まで飛行する様子を楽しむことができます。これまでで従来の仮想現実のなかでの体験となるところですが、最後に参加の方たちは実際の滑走路に移動し、MRグラスを通して現実の景色のなかでペイントを施したオリジナル飛行機が飛行し、着陸する迫力ある様子を見学することができます。

このように最新の技術や航空機の発発者の合同を活用した、地方空港ならではの新しいチャレンジにもデジタルコンテンツ(ロゴ)の協力やJALふるさと応援隊による支援などを通じて参画し、空港運営会社・他事業者・地域の皆さんと一緒に取り組んでまいります。

### 地域の知られていない魅力をお届けするのも就航航空会社としての使命

沈み込みに伴って生み出された3種類の大地球同じエリアで見られる「南紀熊野ジオパーク」、世界遺産「熊野古道」を通じた自然信仰の歴史にも触れることができます。そのようなエリアを体力に不安のある方でも気軽にサイクリング・周遊できるEバイク(電動アシスト付きマウンテンバイク)を南紀白浜空港、上富田町、すさみ町、古座川町からそれぞれ貸し出し、乗り捨て可能な自治体間の連携を通じた仕組みも広がっています。

春になると地元でしか食べられない獲れたてのモチモチした食感が、まるでお餅のようないい匂いが漂う「もち饅頭」など、知る人ぞ知る逸品を探しに地域を訪れるものもこのころから名付けられた「もち饅頭」など、思つてはならない贅沢と言えるのではないでしょうか。

できないではなく、どうやつたらできるかを地域の皆さまとともに考えていくたい

できないところがござりますが、地域での活動を続けるなかで、地元の企業や地域産品がたくさん多いことに気づかれます。地域での活動を続けるなかで、地元の企業や地域産品がたくさん多いことに気づかれます。地域での活動を続けるなかで、地元の企業や地域産品がたくさん多いことに気づかれます。

そんな魅力ある地域の玄関口、南紀白浜空港へ羽田から約70分でドライブ可能であることを、JALの持つさまざまなアセット(機能)を通じて、より多くの方たちにお伝えしていくことも就航航空会社としての使命だと思つています。

（＊2）日本でよくかるの便りがある温泉、有馬温泉（元鹿児）、白浜温泉（和歌山県）、白浜温泉（和歌山県）、白浜温泉（元鹿児）、白浜温泉（和歌山県）の3つで日本書紀風土記などによる一般的な説です。

現在南紀白浜を起点としてオーストラリアクリークの裏庭。

参考した全社員が強く持った活動となりました。

（＊1）海が、をお持ちのお子さまとその家族を対象とした抽選で当選された約4,300名の来場者の方々に一日貸し切りで楽しんでもらいたくイベント



## 南紀白浜空港を拠点とした地域活性化への取り組み

### 南紀白浜空港を拠点とした地域活性化



カリナを飛行機着陸イメージ

### 全社員が一丸となつて、地域の課題解決に取り組む体制へ

2021年4月、JALグループの地域活性化活動を「新」JAPAN PROJECTから「JALふるさとプロジェクト」へ刷新しました。これまで全国で地域プローション活動や、グループ会社やグランドスタッフも部門ごとに越えて折り紙びとくでの入れ替わりで地域や社会の課題解決に貢献したいと考えています。

人・モノ・地域を繋ぐことで私たちができることは何か?そんな問いかけとチャレンジを続けることで地域や社会の課題解決に貢献したいと考えています。

世界で昨年11月にアドベンチャーワールド(白浜)で行われたイベント「ドリーム・ディア・アート・ザズー2021」では、本社や関西地区(現・西日本支社)だけではなく、グループ会社やグランドスタッフも部門ごとに越えて折り紙びとくでの入れ替わりで地域や社会の課題解決に貢献したいと考えています。

当日はゆかりの地域を応援したいという思いを持つ社内公募で選ばれた客室乗務員「JALふるさと応援隊」もお客様と一緒に記念撮影を、「お子さまやご家族の方からは「良い思い出になりました。ありがとうございます」とお言葉をいただき、これからも地域に遊びに来場いただいたお客様をおもてなししました。

当日はゆかりの地域を応援したいという思いを持つ社内公募で選ばれた客室乗務員「JALふるさと応援隊」もお客様と一緒に記念撮影を、「お子さまやご家族の方からは「良い思い出になりました。ありがとうございます」とお言葉をいただき、これからも地域に遊びに来場いただいたお客様をおもてなししました。

や、地域資源を活かした商品の開発など、地域産業振興や観光振興に取り組んでまいりましたが、新たな体制では、全社員丸「+オリジナルティ」(「継続性のキーワードのもの、部門を超えての取り組みを充実しません)。

なかでも昨年11月にアドベンチャーワールド(白浜)で行われたイベント「ドリーム・ディア・アート・ザズー2021」では、本社や関西地区(現・西日本支社)だけではなく、グループ会社やグランドスタッフも部門ごとに越えて折り紙びとくでの入れ替わりで地域や社会の課題解決に貢献したいと考えています。

これまで全国で地域プローション活動や、地域活性化への取り組みで地域や社会の課題解決に貢献したいと考えています。



写真提供:公益社団法人 和歌山県観光連盟



写真提供:公益社団法人 和歌山県観光連盟



# 地域貢献・共創の未来を拓く、 NECソリューションイノベータ 白浜センター

当社は平成28年11月に和歌山県白浜町に進出し、白浜センターを開設しました。当時は東京一極集中型のビジネス環境を地方へ分散し、いかに町おこしを行っていくかといったことが国の命題でした。進出に遅れるらしかったが、その後、総務省「平成28年度ふるさとテレワーク推進事業」に採択されたことを契機に、当社もこの命題に対して取り組むことになりました。白浜センターは、社内インTRANETが整備されており、都市部のオフィスと変わらず業務に取り組むことが出来たため、当初は、オフィス業務を中心リモートワークを実施していました。加えて2年後の平成30年に遡る2018年には白浜町と「新たなワークスタイルづくりに関する包括連携協定」を締結し、地元行政と連携した町おこしの活動も開始することになりました。一方この数年は、新型コロナウイルス感染症拡大の影響でモートーワークが一気に推進され、珍しいことではなくなりました。白浜でのリモートワークも特別なものではなくなってきたように思われますが、新型コロナウイルス感染症拡大以前から白浜で勤務していた私は白浜でのリモートワークには何か違った価値があると感じています。それは、オフィスの立地条件や白浜センターを取り巻く人々との豊富な交流などです。



## 白浜センターを取り巻く豊富な人脈

① 現在白浜センターの勤務者は3名ですが、

開所以来の視察者は累積1,000名を超えていました。

その内訳は大きく3つあります。

一つ目は、全国の自治体様が、企業説

に成功している白浜町へ視察に来られた

際、白浜センターにも立ち寄っていただいて

いること。二つ目は、和歌山県様が都市圏で

して企業説明活動を開催しておられること。

三つ目は、企業様が白浜へお招

きになるのですが、その際白浜センターへも

足を運んでいたいていること。3つ目は、

NECグループのお客様や当社の共創パートナー様が我々の白浜での活動を直接視察されることがあります。またある時には、当時の總務大臣もお越しになりました。このような方々と意見交換ができることは大変貴重な経験で、白浜に居ながら各地域の先端的な取り組みや課題を垣間見ることができます。

私の場合、白浜センター赴任前の東京での勤務時より年間100名前後の方々と名刺交換をさせていただく程度でしたが、白浜では400名以上の方々と面識を持つことができた年もありました。それも、異業種の方がほとんどです。私が今日地方においても孤立化することなく、自ら、地元外の方と共創を行えるのも、たくさんの方が白浜センターを訪れてくれるからだと日々感謝しております。

② 白浜は関西の奥座敷と呼ばれ、年間350万人以上の観光客が訪れる町です。新型コロナウイルス感染症拡大に入つてから、規制のため、交流人口と接する機会が減る一方で

元の方々との関係性が拡大していきました。

## 白浜センターの立地条件

① 白浜センターは、白浜の温泉街から少し離れた高台標高90㍍に位置し、窓の右手には町のシンボルである円月島や白良浜が望めます。窓の左手には太平洋が広がっています。日没時には、窓の外に見える清々しい風景がその日のモチベーションを上げてくれますし、退社時は、窓から差し込む夕焼けにその日の疲れを癒されています。この眺望は、地元の方からも羨ましがられているほどです。また、オフィスはリンクルームを意識したデザインで会話を弾めます。先日も某大学の建築学科を受けました。その後、論文を学会で発表され、好評であったと伺っています。

白浜が位置する紀南地区には世界遺産の熊野古道や熊野本宮・那智大社・櫛杭岩といった海外にも誇れる観光名所が多数あります。週末を利用してこのような場所に行けるのも白浜で勤務することの特権と私は感じています。その他、メジャーではない景勝地や寺社仏閣などを休日に探すのも楽しみの一つです。



③ これまでの立地条件について

白浜は飛行機を利用すれば東京から小時間の距離にあります。モートーワークが定着した今、白浜で業務を行うことに何の障りもありません。今後は、これまで培った地域の方々との関係性を活かして、地域貢献活動や地域の方々との共創活動の領域を広げます。当社の人材育成の観点からも更なる事業展開ができるかもしれません。今後は、これまで培った地域の方々との関係性を活かして、地域貢献活動や地域の方々との共創活動の領域を広げます。当社の人材育成の観点からも更なる事業展開ができるかもしれません。

阪口信吾氏

NECソリューションイノベータ株式会社



中島  
の島



万円という貸切プランが完成し、現在、販売を実施している。なお、この100万円プランにはペリコブターの代金は含まれていないため、ペリコブターを活用しなくとも、貸切プランでご宿泊いただくことは可能となっている。

貸切プランには大きな特徴が2点ある。

1点目は、「一島」旅館を独占できること、2点目は、可能な限りご要望のサービスを実現することである。

前述のとおり、当旅館は、島に立地しているが、もう少し補足すると、全国的にも珍しい「1つの島の中に1つの旅館しかない」立地であり、我々は、その立地状況を「島旅館」と呼んでいるが、貸切プランでは、その島の中にある「中島」の島は昭和34年の紀勢線全線開通昭和44年の国道42号線の拡幅・舗装完成による那智勝浦く山を見つけ、その山を目指し進んで行ったところ、那智勝浦を探り、その瀬を

万円という貸切プランが完成し、現在、販売を実施している。なお、この100万円プランにはペリコブターの代金は含まれていないため、ペリコブターを活用しなくとも、貸切プランでご宿泊いただくことは可能となっている。

貸切プランには大きな特徴が2点ある。

1点目は、「一島」旅館を独占できること、2点目は、可能な限りご要望のサービスを実現することである。

前述のとおり、当旅館は、島に立地しているが、もう少し補足すると、全国的にも珍しい「1つの島の中に1つの旅館しかない」立地であり、我々は、その立地状況を「島旅館」と呼んでいるが、貸切プランでは、その島の中にある「中島」の島は昭和34年の紀勢線全線開通昭和44年の国道42号線の拡幅・舗装完成による那智勝浦く山を見つけ、その山を目指し進んで行ったところ、那智勝浦を探り、その瀬を

万円という貸切プランが完成し、現在、販

売を実施している。なお、この100万円プランにはペリコブターの代金は含まれていな

いため、ペリコブターを活用しなくとも、貸

切プランでご宿泊いただくことは可能と

なっている。

貸切プランには大きな特徴が2点ある。

1点目は、「一島」旅館を独占できること、2

点目は、可能な限りご要望のサービスを実

現することである。

前述のとおり、当旅館は、島に立地して

いるが、もう少し補足すると、全国的にも

珍しい「1つの島の中に1つの旅館しかない」

立地であり、我々は、その立地状況を「島

旅館」と呼んでいるが、貸切プランでは、その

島旅館を、独占することが出来る。

1点目の独占できるものとして、特徴的

なものは、「温泉」である。当館の温泉は、大

海原が眼前に広がる露天風呂「紀州潮聞

之湯」がお客様から特に好評いただいて

いるが、こちらは、男女入れ替え制となつて

おり、通常は好きな時間に利用することは

出来ない。それが、貸切となる場合は、好き

な時間に利用することが出来る。

2点目は、「ご要望のサービスを可能な限

り実現する点で、特別的なものは「食事」

である。調理人もスタッフも、独占できるの

で、可能な限りご要望をお伺いして、南紀

で育まれた旬の食材を最高の状態で食事

を召し上がっていただくことが出来る。その

ほかにも、貸切を実施したケースでは、お客

さまから「温泉上りがりに卓球をしたい」とい

う要望があるので、町の卓球場から卓球

台をお借りして、船で島まで卓球台を運ん

だうえで、卓球をお楽しみいたいたいことも

ある。

このような、優雅で特別な時間と空間を

提供することが、「島」旅館を貸切るうえで

の強みであると言え、最大限、お客様の滞

在を有意義なものにする。

たとえば、

珍しい「1つの島の中に1つの旅館しかない」島旅館を、独占することが出来る。

1点目の独占できるものとして、特徴的

なものは、「温泉」である。当館の温泉は、大

海原が眼前に広がる露天風呂「紀州潮聞

之湯」がお客様から特に好評いただいて

いるが、こちらは、男女入れ替え制となつて

おり、通常は好きな時間に利用することは

出来ない。それが、貸切となる場合は、好き

な時間に利用することが出来る。

2点目は、「ご要望のサービスを可能な限

り実現する点で、特別的なものは「食事」

である。調理人もスタッフも、独占できるの

で、可能な限りご要望をお伺いして、南紀

で育まれた旬の食材を最高の状態で食事

を召し上がっていただくことが出来る。その

ほかにも、貸切を実施したケースでは、お客

さまから「温泉上りがりに卓球をしたい」とい

う要望があるので、町の卓球場から卓球

台をお借りして、船で島まで卓球台を運ん

だうえで、卓球をお楽しみいたいたいことも

ある。

このような、優雅で特別な時間と空間を

提供することが、「島」旅館を貸切るうえで

の強みであると言え、最大限、お客様の滞

在を有意義なものにする。



# 碧き海に浮かぶ、 一島一旅館の おもてなし

## 南海道隨一の景勝地 紀の松島

熊野信仰の起源とされる紀元前662年。神日本磐余彌尊初代天皇、神武天皇の行が丹敷浦に上陸し、行が光り輝く山を見つけ、その山を目指し進んで行ったところ、那智御瀬を探り、その瀬を

て約50年間営業していた。

だが、昨今の旅行形態が団体旅行か個人旅行へシフトし続ける中、団体旅館として50年以上培ってきた旅館業を今一度見直すこととなった。

郷土である南紀の歴史や文化を捉え、

選ばれた厳選された食材と和食の業わざ

を結集した会席料理。そして、館内のデザ

インには至るところにシンセートである熊野

を散らばるながら基調とする。そして、2019年4月ホテル中の島」というブランドを新した「碧き島の宿熊野別邸中の島」としてリブランドし、新館「の抄」全室露天風呂呂客室の10室を加え、国内の個人旅行者を対象とした「中島の宿」のインバウンドを果たす。

しかし、リブランドオーフンから1年弱で、新型コロナウィルス感染症の感染拡大の影響を受け、緊急事態宣言の発出等で一時的に休業を余儀なくされた。

休業の間、業績は非常に厳しい状態となりたが、従業員の休暇取得を推進する機会にもなり、営業再開後には週休2日制を導入し、休館日を設けるようになった。その後、従業員の休暇取扱率を維持するこ

とを前提に加え、休館日の活用を見出し、検討することになった。

新型コロナウイルスの短縮を目的としたペリコブターの設置はリブランド時に取り扱った旅館跡地を活用し、整備を行なながらのあるクセスの短縮を実現する魅力的な商品を生み出すこととなった。

これらの経緯により貸切プランの実施が

アセスの短縮を目的としたペリコブターの活用を検討しており、そこに貸切プランを実施するという話が来たことから、貸切ア

ランでペリコブターを活用し、よりインバウンドのあるクセスの短縮を実現する魅力的な商品の実現に向けて動き始めた。

ペリコブターの設置はリブランド時に取り扱った旅館跡地を活用し、整備を行なながらも、一島旅館貸切という前例のない夢のよ

うな商品の実現に向けて動き始めた。

休館日をイベント催行日とした限定した日程で可能となつたため、社内で再度検討の結果、2名様のご利用で1泊100

## 豪華貸切りプラン 一泊100万円

### 豪華貸切りプラン

中の島は、大阪市、名古屋市等の大都市からアセスにおいて、車や電車等で

4時間程度かかる立地であることから、移動時間に制約があるインバウンド旅客の誘致に大きな課題があった。コロナ禍前から

アセスの短縮を目的としたペリコブターの活用を検討しており、そこに貸切プランを実施することになった。

ペリコブターの設置はリブランド時に取り扱った旅館跡地を活用し、整備を行なながらのあるクセスの短縮を実現する魅力的な商品の実現に向けて動き始めた。

これらの経緯により貸切プランの実施がアセスの短縮を目的としたペリコブターの活用を検討しており、そこに貸切プランを実施するという話が来たことから、貸切ア

ランでペリコブターを活用し、よりインバウンドのあるクセスの短縮を実現する魅力的な商品の実現に向けて動き始めた。

ペリコブターの設置はリブランド時に取り扱った旅館跡地を活用し、整備を行なながらも、一島旅館貸切という前例のない夢のよ

うな商品の実現に向けて動き始めた。

J T R A

## 時事コラム

### 観光は平和へのパスポート

成する」

1966年、国連総会に於いて採択されたスローガンである。「世界各国の人々の相互理解を推進し、文明の豊かな遺産に対する知識を豊富にし、異なる文明の固有の価値をより正しく感得させることによつて世界の平和を達成する」

私がこのスローガンを初めて知ったのは、1997年にスイスで開催された国連主催の国際観光フォーラムへ参加した時である。以来、国内外で行われる観光関連のセミナーや講演会等に参加した際には、自ら積極的にスローガンをアピールしてきた。

しかし、ロシアとウクライナの戦争は、この素晴らしいスローガンを二瞬にして吹き飛ばしてしまった。戦争がはじまる以前は、両国の多くの国民が観光や経済の交流などで自由に往来していたにも

関わらず、ロシアによるウクライナへの侵

攻は、世界で禁止されているクラスター爆弾(二つの爆弾の中に何百個もの子爆弾が仕組まれている)まで使用、幼い子供や女性、高齢者たちの命をいとも簡単に奪っている。

そんな最中、7月8日、今度はこの日本で元内閣総理大臣が選挙演説中に銃撃され死亡というショッキングなエピソードが世界中を駆け巡つたのである。その夜、以前、ヨーロッパ大手金融機関の日本代表を長く務め、日本が大好きなスイス人の友人から連絡があり、「銃禁止の平和な日本で、元総理大臣が、しかも手製の銃で暗殺されると、一体どうなつているのか?」との問い合わせ、「私は瞬言葉が詰まってしまった。

昨今、世界の政治は、「平和」とは程遠い方向へ向かっているようと思うのは、果たして私だけだろうか?

この上は「一刻も早い「観光は平和へのパスポート」の原点に立ち返ることを切に願うばかりである。

新たな観光立国に向けて  
新型コロナウイルスやロシアとウクライナの長期化する戦況は、世界の観光産業の回復にも暗い影を落としつある。

観光産業は、21世紀の経済を牽引す

る基幹産業であり、国内の雇用を新しく創出する。特に今後は増大するアジアの富裕層を念頭に置きつつ、的確なマーケティング戦略の実施や官民一体となつた観光プロモーションの活動が必要不可欠である。

そもそも、観光は、個人と個人、この小さな繋がりからはじまり、他の国や地方を訪ね、人々が交流し、風景・史跡・風物などを体験することが原点である。また、新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、観光需要は大きく落ち込み、全国の観光産業が極めて厳しい状況下にある。地方経済がコロナ禍から力強く立ち直り、成長と分配の好循環を実現するためには、地方創生の牽引役となる新たな観光立国の構築が重要である。

観光立国のすそ野は広く、今や旅行業の世界経済に及ぼす影響はますます大きくなってきた。一国の経済の源となつているケースも少なくなく、観光産

業は「不要不急」どころか、基幹産業

としての性格すら見せつあるが、残念ながら日本人の多くはまだその事実に気づいていないようだ。

世界的に観光立国として成功しているヨーロッパ諸国では、自然と調和した自らのライフスタイルの価値を再発見し、サービスの質を高めたことで、多くのリビーターを惹きつけている。

一方、日本は地震や台風などの災害が多いことも、観光立国として成功するために乗り越えなければならぬ高い壁があることを忘れてはならない。



「日本ツアーリン推進協議会  
会長 木村慶一  
プロフィール  
1947年9月9日生まれ  
日本ツアーリン推進協議会  
会長 木村慶一  
1947年9月9日生まれ  
長きにわたり国際プロジェクト&ビジネストレーニングとして活躍、時代の懸念などプロジェクト&ビジネストレーニングとして多くの実績を誇る。  
グローバルな見聞とプロジェクト&ビジネストレーニングとして多くの実績を誇る。  
決手腕を活かし、企業が抱える国際問題や事業難題の解消など、機密性の高いプロジェクトを数多く手掛けていた。  
また、アフリカやヨーロッパの豊富な人脉には定評がある。



ジェイトラ  
**JTRA**  
Magazine

一般社団法人日本ツーリズム推進協議会

Japan Tourism Research Association

〒104-0051 東京都中央区佃1-11-9 シティフロントタワー1003 TEL +81-3-5250-0303 FAX +81-3-3531-8998  
Cityfront Tower 1003, 1-11-9 Tsukuda, Chuo-ku, Tokyo 104-0051 Japan

発行人 木村慶一

2022.9